

EL MALLORQUIN.

DIARIO DE PALMA.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Librería de D. F. GUASP, calle *den Morey*, 40.
 MAHON. D. Matías Mascaró.
 IBIZA. D. Joaquin Cirer y Miramont.

Mañana. Sale el sol á 5 h. 3 ms. y se pone á 7 h. 8 ms.
 Sale la luna á 4 h. 54 ms. de la madrugada, y se pone á 6 h. 56 ms. de la tarde.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 6 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. 10 rs.
 En Menorca e Ibiza, por id. franco de porte. 10 id.
 En los demas puntos del reino, por id. id. 10 id.

ESTRANJERO.

SALA 6.ª DE LA POLICIA CORRECCIONAL DE PARIS.
 Audiencia del 6 de julio.

(CONTINUACION.)
 PRESIDENCIA DE MR. MASSE.

Causa contra Mirés y Solar.—Acusacion de estafa, de abuso de confianza y de contravencion á la ley de 17 de julio de 1856.

Dr. Ploque: Ya en efecto, si la casa era deudora de los títulos es evidente que la baja debía afectar siempre los valores que debía restituir, óra los tuviese aun, óra no estuviesen ya en su poder, pues para el cliente el título existía en la Caja, por cuanto debían devolverle uno de la misma especie.

Y debo advertir ahora, que lo que querian los clientes era eximirse de las consecuencias de la baja, no arreglar y saldar la cuenta sino conservarla.

Es tanto mas cierto, señores, que la casa no habia tenido intencion de faltar á la ley del contrato, cuanto que hubiera elegido el medio menos favorable para apoderarse del bien ajeno: Si no hubiera querido obedecer á lo que le exigía la buena fe se habria provisto de títulos que no estaban caros entonces, hubiera comprado valores en baja, y ofreciéndolos á sus acreedores, les habria intimado á pagar su deuda. En vez de tomar esta precaucion, Mirés no compra títulos, y vende sin intimar, y la casa por este hecho queda entregada á merced de los clientes en vez de dictarles leyes.

Puedo decir, pues, que la medida de la venta sin proceder á intimacion, fué una medida rápida, violenta, irreflexiva y sensible, pero no fué concebida con la idea del fraude.

Así pues, ya veis, señores, que en esto hubo, no una operacion sencilla, sino una operacion compleja, ó mas bien dos operaciones; la primera que consistía en la entrega del dinero por la Caja, y en la de los títulos por los clientes, y la segunda, independiente de la primera, que consistía en el arreglo definitivo de las cuentas corrientes por la Caja; bajo la presion de los acontecimientos.

Añadiré que resulta de las disposiciones de M. Barbet-Devaux y M. Mallard, que se habia creido que este último haria todo lo posible respecto de los clientes de provincia para reintegrarles, y que monseñor Barbet-Devaux recibió un orden de Mr. Mirés para reintegrar á cuantos se presentasen.

Desde la entrada de M. Augusto Avoud en el establecimiento el reintegro habia continuado en grande escala, se habia formado bajo su vigilancia un estado de los clientes, y el reintegro estaba en plena actividad en el momento de la catástrofe.

¿Cuál es el punto de la partida de la acusacion? Que Mirés se habia apoderado de los títulos para hacerse dueño de ellos mas adelante por medio de las ventas y en su interés personal. Ahora bien, está probado que solamente la casa se aprovechó de las ventas y que á Mirés no le produjeron ningun beneficio ni quedó en sus manos la menor cantidad.

Por otra parte, por desacertada que fuera la medida, no fué ella la causa de las ruinas que deploramos, sino la baja, pues no hizo mas que descubrir la posicion de los que la necesidad de las cosas habia puesto en el caso de una venta regular.

Entro en otra cuestion mas grave: Se acusa á M. Mirés de haber quitado cinco millones á la Sociedad de los Puertos de Marsella.

He aquí los hechos: es preciso que os

recuerde lo que sucedió en 1856 entre M. Mirés y Mr. Honorat. En aquella época M. Mirés adquirió 400,000 metros de terreno á 50 francos el metro ó sea por un precio total de 20 millones. ¿De qué se compone este tratado? Hay en él riesgos para Mr. Mirés y al mismo tiempo ventajas riesgos y ventajas considerables, y como no se han examinado no se han comprendido bien. ¿Qué iba á hacer Mirés en Marsella? Una operacion que, á tener buen éxito, era magnífica, pero que si se desgraciaba, era ruina completa. La Sociedad estaba arruinada por que, con buen ó mal resultado, no dejaba de ser responsable del precio convenido y debía pagar los 20 millones. ¿No era nada acaso el esponderse á semejante eventualidad? El mérito de la idea era suyo tan solo, pues queria cambiar el aspecto de Marsella.

Me detendré un momento para lanzar una mirada á los proyectos de Mr. Mirés, y vais á reconocer que si sabia con bien de su empresa un beneficio de cinco millones no era desproporcionado si se considera la importancia de su proyecto. Ese Mediterráneo al que queria dotar con una nueva Marsella, es, como dijo muy bien Napoleon, un lago francés; España ha olvidado el año 1809 y los que los siguieron, y actualmente está unida á la Francia; Italia es francesa; el Egipto ha prosperado bajo la proteccion francesa, y lo que era una verdad hace cuarenta años, lo es mas aun en el dia: el Mediterráneo es mas que nunca un lago francés. Ahora bien, Marsella no estaba en relacion con su engrandecimiento presente ni con su prosperidad futura, y Mr. Mirés quiso crear una nueva Marsella: era una idea grande y fecunda. Al tratar con Mr. Honorat, se encargó de pagar 20 millones, y en 1856 formó una Sociedad comanditaria en la cual ponía por su parte los beneficios, las ventajas del contrato. ¿Era esto acaso tan poco? ¿No tenia derecho para percibir una prima?

Se fundó la Sociedad; se representó la propiedad por 100,000 partes; se emitieron las acciones al precio de 250 francos, de los cuales solo se pagaron en efectivo 150, y los resultados fueron tan magníficos, que fueron numerosas las suscripciones y se recaudaron 15 millones. ¿Quién no comprendió, que los 50 francos por accion representaban los cinco millones que eran la parte del fundador? Era imposible equivocarse. La sociedad tenia los 29 millones que se le habian prometido y podia pagar los cinco millones que eran la parte de Mirés. La situacion era muy próspera, y llegó á serlo tanto, que las acciones obtuvieron prima y subieron á 90 á 100 francos 25 céntimos. Se quiso entonces convertir la sociedad en sociedad anónima, se acudió al gobierno que apreció su importancia despues de haberlo examinado todo el Consejo de Estado, y en vista de la autorizacion concedida por dicho Consejo, me decís que Mr. Mirés cometió una falta tomando esos cinco millones. A la verdad que no lo comprendo.

Se constituyó la Sociedad anónima y voy á deciros lo que hizo. Aquí tengo documentos oficiales que por cierto no son hostiles. El fondo social, que era de 15 millones, asciende en el dia á 16.700,000 fr. Vais á ver por el estado de ventas que los terrenos comprados á 50 francos han sido vendidos á los Docks, á la ciudad de Marsella y á varios particulares á 400 y á 130 fr. el metro. En suma, la diferencia entre el precio de la adquisicion y el de reventa es en el dia de 2.706,000 francos.

Así pues, los accionistas han hecho en 1861 esos enormes beneficios, y aun venis á decirme á mí que soy el inventor de la idea: Has robado á los accionistas, les

has quitado cinco millones. ¿No son esos cinco millones un justo precio de mi trabajo, de mi inteligencia?

Os han dicho que en esta empresa, como en todas, Mr. Mirés habia acumulado las ruinas, y que todo estaba en deplorable situacion. Es un error, señores: he aquí lo que dicen las memorias de la Sociedad anónima:

«Estos terrenos estaban cubiertos por el mar cuando los compró Mirés, y separados de Marsella por el antiguo cerro del Lazareto, pero en el dia están surcados de calles, y de boulevards y cubiertos de casas; la calle Imperial enlaza la ciudad con la Canebière, el puerto Napoleon está próximo á terminarse, y se han establecido los docks que están enlazados con el ferro-carril por medio de un empalmé actualmente terminado. Y si las obras se hallan ahora interrumpidas, es porque la ciudad de Marsella no entrega todos los terrenos que ha vendido, y por los cuales ha percibido ya 16 millones de los 20 á que asciende el valor de la venta.»

Me he detenido sobre este punto para que no se suscite duda alguna en lo sucesivo sobre esta grande empresa.

El Dr. Ploque, despues de demostrar que no puede sostenerse la acusacion, tanto en lo relativo al ferro-carril de Pamplona á Zaragoza como sobre la cuestion de los dividendos ficticios, continúa así su discusion:

En cuanto á las pérdidas sobre operaciones de Bolsa que no han figurado en los balances, estas operaciones son complejas, pues se resuelven unas por otras de modo que algunas de ellas que, en el momento del balance, podian presentar una apariencia de pérdida algunos dias despues podian dar magníficos beneficios.

M. Mirés no exageró el valor de los inmuebles ni el de la clientela, que es forzoso valuar por otra parte, no en el momento en que Mr. Bordeaux hizo esta observacion, esto es, despues de la prision de M. Mirés sino antes de la catástrofe.

En el balance de 1860 se acusa á M. Mirés de haber valuado á la par en 500 fr. las acciones de la Caja general de los caminos de hierro pero esto es un fraude? No, porque sobre este punto no hay ninguna costumbre fija.

Admitámoslo no obstante que no hemos elegido el mejor método para valuar nuestras acciones en el balance pero se hizo esto fraudulentamente? M. Mirés convoló los accionistas, les espuso el pro y el contra, y les dijo: Decidid el partido que hemos de tomar.

El doctor Ploque lee una parte del balance presentado por M. Mirés en la junta de accionistas, y en la cual explica la incertidumbre de los gerentes respecto á la forma en que debe hacerse, esponiendo el peligro de fijar el precio segun la cotizacion de la Bolsa que es la base mas imperfecta para fijar los valores.

Sabemos muy bien, decia M. Mirés, que nuestros poderes nos dejan en libertad de obrar como mejor nos parezca, pero comprenderéis que no hemos querido hacerlo sin vuestra aprobacion.

He aquí pues, dice el doctor Ploque, el hombre que habia engañado primero al Consejo de vigilancia y despues á la Junta de accionistas. Convoca á sus contrarios naturales, les explica en los mejores términos la necesidad en que se halla de adoptar el tipo de á la par para fijar los valores en los balances, que la cotizacion de la Bolsa es una base que no admite ningun establecimiento financiero, y que adoptar el tipo de á la par es un término medio entre las depreciaciones momentáneas de las acciones y el alza á que podrá llegar. Confieso que no comprendo que se pueda ver un fraude en la conducta de un

gerente que da una explicacion tan clara y sincera, así como no comprendo que se le pueda acusar de haber exagerado los beneficios fijando á la par las acciones que pertenecian á la Caja.

Nos dicen igualmente: Habis exagerado vuestras cuentas corrientes, habeis manifestado exactamente la cuenta del haber y la del debe, y lo habeis resumido todo en una sola suma. Habis hecho figurar vuestras cuentas corrientes por 51 millones, y el ministerio fiscal añade: Confundis con los buenos los malos deudores y acreedores, de modo que quito de vuestra cuenta 12 millones, y solo quedan 39.

Perdóneme el señor fiscal imperial, pero está en un completo error, porque jamas hemos hecho subir las cuentas corrientes á 51 millones, y cuando rebaja 12, me hace una concesion que no necesito.

Señores, he recorrido el largo camino que veia cubierto ante mis ojos, y pido perdón al tribunal por el cansancio que ha debido causarle mi defensa.

El tribunal hace ademanes negativos. Dr. Ploque: En esta tarea ingrata y difícil me ha sostenido una profunda conviccion.

Ayer presenté ante vuestros ojos todos los testimonios, que deseaba hacer revivir con mis palabras, de la bondad de corazón de Mr. Mirés, y deducir de su bondad y generosidad, su honradez y probidad; pero en el último momento, en mis últimas palabras, permitidme que os diga que, en vez de esos documentos mudos, tengo á la vista, delante de mí, un testimonio vivo (el Dr. Ploque designa al escribano M. Bouquet) un hombre á quien conocemos hace mucho tiempo. Ya sabeis en qué obras de caridad emplea el tiempo que le deja libre su cargo; ya sabeis que se ha dedicado á recoger y á mantener con las limosnas que recibe los pobres niños abandonados.

Todos los años recibia de Mr. Mirés las mas ricas ofrendas. Las personas del gran mundo creen hacer mucho cuando envian por un tercero al distinguido M. Bouquet algunos billetes de banco, pero Mr. Mirés hacia mas, iba en persona todos los años á depositar con júbilo su ofrenda, y á pesar de sus numerosas ocupaciones y grandes tareas, no se olvidaba nunca de preguntar sobre los pobres niños, y de enterarse si los conducia al bien, si eran muchos.

El Dr. Ploque se interrumpe, no pudiendo dominar su viva emocion, de que participa M. Bouquet, y termina así:

En cuanto á mí, señores, no saldré de este dilema: Mirés es un hombre honrado, y no puede menos de serlo teniendo un corazón tan bueno y generoso. Tales son mis últimas palabras, y deseo dejar al tribunal bajo esta impresion.

Presidente: M. Leon Duval gestais dispuesto á tomar la palabra?

Mr. Leon Duval: Tal vez no tendré tiempo.

Presidente: Hasta el lunes á las once. Se levanta la audiencia á las cuatro y cuarenta y cinco minutos.—(Patria.)

CORREO DE AYER.

El vapor correo *Jaime II*, fondeó en este puerto sin la menor novedad á las siete de la mañana de ayer, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia pública y 102 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido tomamos las siguientes noticias:

MADRID 31 DE JULIO.

El dia 26 llegó á Granada, procedente de Loja, un ayudante del general Serrano, jefe de la columna de operaciones de aquella provincia, saliendo en seguida para esta corte. Se ignora la comision que trae aunque hay quien supone es su venida á consecuencia de las revelaciones hechas en la capilla por el reo que estos dias, se ha ajusticiado en el mismo Loja.

El capitán general de Cuba ha dado orden al teniente general, jefe del ejército de Santo Domingo, que las onzas españolas circulen en aquella isla con el valor de 17 pesos que tienen en la Habana, según lo acordado en la junta de autoridades celebrada en la misma plaza; y que la pérdida que han tenido las cantidades que han llevado los cuerpos espedicionarios, al circular las onzas que 10 1/2 pesos, se cargue como gasto extraordinario al crédito provisional de 500,000 pesos abierto para las atenciones de Santo Domingo.

En la *Prensa de la Habana* leemos lo siguiente: «La Esma. junta superior de sanidad ha publicado en la *Gaceta* el estado que demuestra los casos de defunciones por enfermedades epidémicas ó contagiosas que han ocurrido en toda la isla, durante el mes de mayo último, y su comparacion con abril de 1861 y mayo de 1860, cuyo resumen ponemos á continuacion: mayo de 1861.

—Fiebre amarilla: casos, 492; muertos, 98; proporcion, 19,91.—Viruelas: casos, 874; muertos, 152; proporcion, 17,39.—En el mes de abril fueron:—Fiebre amarilla: casos, 107; muertos, 46.—Viruelas: casos, 846; muertos, 189; y en mayo de 1860: Fiebre amarilla: casos, 126; muertos, 30.—Viruelas: casos, 213; muertos, 43.

Segun varias columnas del ejército recorriendo los pueblos de la provincia de Málaga, y recogiendo gran cantidad de armas en todos ellos. La tranquilidad continúa inalterable y los ilusos se van desengañando de cuán descabellados y criminales eran sus propósitos.

La *Gaceta Meridional de Alemania* anuncia que han sido detenidos en la frontera suiza, en la estacion de Lindau, dos bávaros que se dirigan por Suiza á Italia, para asesinar, segun resulta de su declaracion, al rey Victor Manuel y al general Garibaldi.

Una carta escrita el 25 de Vichy, al *Español de ambos mundos* dice: «Vichy está lleno de gente. De España están aquí la reina madre Cristina, el general Prim, el marques de Santa Cruz, el Sr. Salazar y Mazarredo diputado á Cortes y otros personajes distinguidos del país. Al propio tiempo que el emperador toma baños (que le están haciendo mucho provecho), tambien se aplica al examen y despacho de las cuestiones mas importantes del dia. La reaccion en Nápoles sigue adquiriendo cada dia mayor efervescencia. Los esfuerzos que hace el general Cialdini para aniquilarla serán inútiles. El dia ménos pensado puede volver Francisco II á Nápoles.

Podemos asegurar, dice un periódico de Zaragoza, correspondiente al martes, que mañana á las cuatro de la tarde llegarán á esta ciudad las primeras locomotoras del

ferro-carril de Barcelona: el tren en que irá la junta directiva de la empresa, la música municipal de Barcelona y algunas otras personas, saldrá de aquella capital á las tres de la mañana del miércoles, deteniéndose en algunas de las obras principales: nuestros lectores, estamos seguros que sentirán como nosotros la mayor alegría á la proximidad de tan fausto acontecimiento, y se apresurarán á acudir á saludar á los que á fuerza de celo y constancia han logrado llevar á cabo una obra tan colosal: por su parte la municipalidad no dudamos que dará alguna pequeña prueba de deferencia á la junta directiva, que creemos pasará á Santander á invitar á SS. MM. para que se dignen honrar con su asistencia el solemne acto de la inauguración de esta vía.

— Puede calcularse cómo andarán los piomonteses en Nápoles por las siguientes líneas que publicó el 20 de la *Nazionale*, órgano de la lugartenencia piomontesa: «En la provincia de Avellino y en la Tierra de Labor, las partidas que parecían dispersas se reúnen. En la provincia de Palermo, además de la partida que ha establecido su cuartel general en Bosco-di-Persano, hay otra que ocupa las montañas entre Tramonte y Chíniga, en la costa de Amalfi. Se sabe lo ocurrido en la Capitanata y los Abruzos; pero lo que ocurre en las Calabrias es aun mas grave. Spinelli, Belvedere, Casabrana, San-Nicola, todos los distritos de Crotona están en poder de la reaccion. Verzino, Casino y Caceuri están amenazados y se teme que San Juan de Flores siga el mismo ejemplo.»

— El vapor *Marques de la Habana* salió en corso á principios de julio del puerto de Nueva Orleans llevando el nombre de Sumter y navegando con pabellon inglés. Parece que el 7 entró en Cienfuegos en la isla de Cuba llevando á remolque siete buques pertenecientes al comercio norte-americano. Además de estas presas el corsario había incendiado en el mar otro buque. Dice una carta de Nueva-York que el capitán del vapor pirata había recibido orden de las autoridades españolas de dejar á Cienfuegos en el término de veinte y cuatro horas, y habían sido embargados provisionalmente los buques capturados. Otra carta de la Habana anuncia que habiéndose reconocido que los buques habían sido apresados en las aguas españolas, circunstancia que quitaba todo derecho sobre ellos al corsario, habían recibido orden de trasladarse á sus destinos respectivos. Dos buques de guerra habían salido de Pensacola en persecución del corsario que es muy posible haya caído en poder de ellos, lo cual celebraremos mucho.

— Un corresponsal de *La Patrie*, en Nápoles, calcula en sesenta mil bandidos los que combaten con las armas en la mano la dominación piomontesa en aquel reino. Entre estos 60.000 bandidos figuran, segun el mismo corresponsal, 41.000 hombres procedentes del antiguo ejército napolitano.

— Continúan en Santander Sus Magestades y Altezas disfrutando de la mas completa salud, y recibiendo cada día mayores pruebas del cariño de aquellos habitantes. Esto nos participa el telégrafo, sin que el correo ordinario nos dé nuevas noticias sobre las ya dichas. Unicamente hablan los periódicos de aquella ciudad de la segunda corrida de toros, á la que asistieron SS. MM. y AA., permaneciendo en el palco regio hasta la lidia del sexto toro, y siendo victorizados con entusiasmo por el público que llenaba todo el local. Los baños de mar seguian siendo provechosos á las reales personas.

— S. M. la Reina recibió uno de estos últimos días á su antigua madre de leche, residente en aquel pueblo, á la cual prodigó las pruebas mas inequívocas de cariño y de efusión.

— Cartas particulares de Santander dan á entender que S. M. la Reina,

con el objeto de no ocasionar molestias y gastos al pueblo en donde reside en la temporada de baños, habia resuelto comprar una magnífica posesion para convertirla en una especie de villa ó sitio real durante ese tiempo; pero habiéndose sabido en aquella noble y desprendida ciudad, su ayuntamiento y la diputación provincial han tomado por unanimidad el acuerdo de hacerle este regalo á nuestra augusta soberana, que se ha hecho amar hasta con idolatría de aquellos leales montañeses.

S. M. la Reina, que es un ángel de bondad, y que va derramando beneficios por donde quiera que pasa, que ha repartido ya desde que ha salido de Madrid sobre 400.000 rs. para los establecimientos de beneficencia y para los pobres de las localidades en que ha tocado, S. M. la Reina no sabe cómo agradecer las repetidas pruebas de cariño, las muestras inequívocas de adhesión y de entusiasmo que le está dando el pueblo de Santander. No creemos anunciar nada de nuevo si decimos que las pruebas de largueza y de magnanimidad que ha de dar á este noble y hospitalario pais la augusta señora corresponderán dignamente á la generosidad y á la nobleza de los leales montañeses.

(Correspondencia de España.)

Barcelona 30 de julio.

No habiendo ofrecido resultado por falta de licitadores, la subasta verificada para la conducción de la correspondencia en buques de vapor de Barcelona y Valencia á Palma, se va á celebrar una segunda subasta el 19 del próximo mes de agosto, ante el Director general de Correos, y los Gobernadores de Barcelona, Valencia y Palma, y sub-gobernador de Menorca. Por la dirección de Correos se han publicado tambien las condiciones bajo las cuales se saca á licitación pública la conducción de la de Barcelona á Mahon con escala en Alcudia, y la de Palma á Mahon. En la primera de dichas subastas está embecida la conducción del correo de Valencia á Iviza y Palma, y vice-versa.

Idem 31.

El señor don Juan Taltavull nos ha hecho presente en una atenta comunicación, que el servicio de conducción del correo de este puerto al de Mahon quedó adjudicado á favor de dicho señor, como administrador gerente de la Sociedad de vapores *Mahóns y Menorca*, siendo aprobada la subasta por Real orden de 20 del corriente, comunicada al mismo por dicho sub-gobierno. Al hacer esta rectificación, sólo debemos añadir que á reglón seguido de las condiciones para la subasta de la conducción del correo de Palma, inserta el *Boletín oficial* de esta provincia del 28 de este mes las del de Mahon, de cuyo periódico extraetamos unas y otras.

Segun los periódicos de Zaragoza, se esperaba con viva impaciencia por los habitantes de la ciudad siempre heroica la hora de esta tarde en que debía aquella ser saludada por primera vez por el silbido de la locomotora. Uno de dichos diarios hace ascender á veinte y cinco ó treinta el número de las que partirán de Barcelona el día en que se celebre la inauguración oficial. Esta última tendrá lugar en medio de grandes demostraciones de entusiasmo, pues los zaragozanos están locos de contento con la apertura de la vía-férrea catalana, que será para el fértil suelo aragonés una nueva fuente de prosperidad. Para el día en que tenga efecto tan fausto acontecimiento, creemos que el Ayuntamiento de Barcelona debería celebrar con un *Te-Deum* y con alguna fiesta cívica la nueva ocasión que viene á hermanar y estrechar con lazo de hierro las dos importantes capitales de Aragón y Cataluña.

Leemos en el *Diario de Zaragoza*:

«Segun carta que hemos recibido, vamos á dar algunas noticias acerca de la terrible catástrofe que tiene sumidos en la desesperación á los vecinos de Villafeliche.

A las diez y cuarto de la mañana tuvo lugar la explosión, incendiándose los molinos señalados con los números 43 al 142; en este acontecimiento, como en todos, el hombre se ve obligado á admirar

la mano de la Providencia, pues en medio del volcán que formaba el incendio, quedaron libres los molinos números 68, 69, 70 y 71, en los cuales habia seis talegas de pólvora seca y dos personas granando, las que salieron, despues de haber visto pasar el torbellino de fuego por cima de sus cabezas: los números 408, 409 y 410 que tambien tenían pólvora, se libraron del fuego.

En la fábrica habia empleadas en el momento de la explosión 109 personas de las cuales sesenta estaban en la parte que tuvo lugar el incendio: las desgracias ocurridas son las siguientes:

Cadáveres hallados en los primeros momentos entre los escombros: Antonio Ormad Sebastian.—Melchor Rubio.—Vicente García.—Julian Villarmin.—Francisco Ormad Orca, del que sólo se halló parte del cuerpo con la cabeza y un brazo.

Heridos que se pudieron socorrer, y que despues de estar en el pueblo y recibir los Santos Sacramentos, han fallecido: Mateo Cebolleda.—Manuel Gomez.—Martin Moncha.—Antonio Sebastian.—Pablo Anglada Nalde, de 8 años.—Manuel Ormad.—José Perez Pablo.—Agustin Estéban.

Despues de dos dias el director y demas jefes de la fábrica, acompañados del alcalde y teniente de alcalde, registraron minuciosamente los escombros, entre los que encontraron los restos que se cree fueron de Francisco Ormad Orca y Manuel (a) Patalea, y los cadáveres de Francisco Estéban Santos y Vicente Duran.

Además están heridos de gravedad: Martin Lopez.—Eugenio Campillo.—Francisco Santos Estéban y Juan Ubalde; sin contar muchas personas heridas levemente ó con contusiones por cuya razon se omiten sus nombres.

Entre los muertos, habia once casados y con familia.

La pérdida material para el pueblo, es de 92 molinos que cuestan cada uno sobre 8.000 reales vellon, sin contar los útiles necesarios para el graneo de las púlvoras, y solearlas; pero como se comprende fácilmente, no teniendo otra industria los vecinos de Villafeliche, viene á sumirlos en la miseria esta catástrofe, si el gobierno de S. M., comp es de desear, no les presta algun auxilio.»

Zaragoza 31 de julio.

Son las cuatro, el pregon recorre las calles anunciando al vecindario que se acerca el ansiado momento.

Las tiendas se cierran. Los balcones por encanto, se ven adornados con colgaduras. Una muchedumbre ansiosa de ver el gran adelanto, se lanza frenética á la calle. El puente sobre el Ebro puede apenas dar paso á la multitud que se dirige á la estación. Un sol abrasador ilumina el gran panorama que ofrece el ramal alombrado en toda su estension por personas de todas clases y edades. La alegría, el entusiasmo es difícil de describir.

Un piquete de Guardia civil á tambor batiente se traslada á la estación.

Las cinco están dando y el Cabildo Municipal es llevado por lujosas carretelas al mismo punto.

No se aguarda mas que el lejano silbido nos anuncie la proximidad de la locomotora. Las miradas todas, de millares de almas, se dirigen á lo lejos y el mas mínimo rumor, es el que produce la máquina, cualquier nube allá que cruce el horizonte, es el humo que la misma despide.

Todo, esto es transformado por la fantasía de todos entusiasmados habitantes, en coches arrastrados por máquinas que no comen ni duermen como ellos dicen.

Allí viene un hombre. Ya se ve rodeado de un enjambre de curiosos.

Habla, Pepe, ¿qué hay, viene ya la máquina?—Sí, pronto estará aquí.

Momentos de ansiedad. Un sepulcral silencio sucede á la venida de Pepe.

Trascurrir un cuarto de hora y tambien una entera, y nada se oye ni nada se ve. Parte, señores, parte, va gritando un hombre.—Que hable, que hable.

Que no viene ya, así lo dice el señor Alcalde.—¿Pues qué ocurre?

Es el caso, segun dice el señor Alcalde, que en San Juan de Almontzarrifal falta aun tender mas de un kilómetro de rails y que la locomotora está detenida hasta mañana que vendrá aquí.

En la fonda de Europa, que corre á cargo de D. Gaudencio Zapetti, habia dispuesto un banquete costeado por la casa constructora.

Al escribir estas líneas ignoro si los se-

ñores que venian en el tren se habrán apeado en San Juan y traslado á esta.

Pondré á Vds. al corriente de cuanto ocurra.—F. P.

El siguiente párrafo del *Sallubense* explica la causa del retardo de la locomotora. Dice así:

«Los señores Gironda, hermanos, directores de la empresa constructora de la línea férrea de Barcelona á esta capital, fueron esperados en la tarde de ayer por el Excmo. Ayuntamiento y un gentío inmenso en la estación del ferro-carril y campos próximos á la vía. Dichos señores, sin embargo, participaron á las cinco á la municipalidad—ignoramos desde qué punto del camino—la imposibilidad en que se hallaban de llegar todavía á Zaragoza en vista de no encontrarse del todo terminadas las obras de la línea. Esta noticia circuló inmediatamente por entre los miles de espectadores que aguardaban ansiosos el primer tren, y cómo es consiguiente, empezaron á abandonar las afueras de la población prometiendo volver á ocuparse pronto los mismos sitios que á la sazón dejaban, en atención á la seguridad que se les dió de que verificarían definitivamente su entrada en la estación aquellos señores en la tarde de hoy.»

(Diario de Barcelona.)

Barcelona 1.º de agosto.

Llegó ayer á este puerto, procedente de Santo Domingo, el coronel Fort y Segura, comandante que fué del cuerpo de voluntarios de Cataluña, y que tanto se distinguió en la gloriosa campaña de Africa. El señor Fort deberá permanecer á bordo hasta el próximo martes, por tener que quedarse de observacion como procedente de uno de los puertos de Ultramar.

(Diario nuevo de Barcelona.)

Barcelona 3 de agosto.

Nos apresuramos á poner en conocimiento del público el siguiente parte telegráfico recibido en Zaragoza por el señor presidente del ferro-carril de aquella ciudad á Barcelona:

«El Excmo. Sr. presidente del Consejo de ministros al de la Junta de Gobierno del ferro-carril de Zaragoza.—Sr. D. José Manuel Planas.—Enterado del despacho de V. en que me participa que las locomotoras de esta Sociedad han saludado ya los muros de la siempre heroica Zaragoza. Y al propio tiempo que recibí con la mayor satisfaccion la noticia de tan fausto suceso, doy á V. las mas espresivas gracias por haberse apresurado á comunicármelo.»

Paris 31 de julio.

El baile que se verificó el viernes de la semana última en Vichy, fué mas brillante y animado aun que el anterior. Lo habia organizado el general Dubar, y todo respiraba en él elegancia y buen gusto.

S. M. abrió el baile á las nueve y media, bailando con la señorita Leroy, la hija del maire de Vichy, y figuraban en el mismo rigodon: S. E. el conde Valewski con la princesa Lidta, S. E. M. de Morry con Mme. de Labodoyère, y S. E. M. Barroche con Mme. Valewska.

Antes de retirarse el Emperador recorrió el baile acompañado de M. Rocher y del príncipe de la Moskowa. Todos los circunstantes advirtieron que el Emperador tenia buen humor y perfecta salud.

— Leemos en la *Patrie*:

«Se espera hoy en Fontainebleau á S. M. el Emperador.»

— Algunos periódicos extranjeros vuelven á hablar sobre la probabilidad de la próxima evacuacion de Roma por nuestras tropas: Insistimos en declarar que esta noticia es inexacta.

— No se ha fijado aun definitivamente el día de la llegada de S. M. el Rey de Prusia al campo de Chalons.

— Segun los datos que acabamos de recibir, la union de las tres potencias del Norte no ha pasado del estado de tentativa.

Paris 1.º de agosto.—El *Monitor* anuncia hoy que el Emperador llegó ayer noche á Fontainebleau.

S. M. ha asistido á la inauguración del empalme del ferro-carril de Novers á Montargis, y ha sido recibido con entusiastas aclamaciones.

— Escriben de Marsella al *Mensajero del Mediodia*, con fecha del 31 de julio:

«Se asegura que el general Cialdini ha pedido á Turin nuevos refuerzos, viendo que la insurreccion se generaliza en el

reino de Nápoles. Hace veinte dias que este general hizo la misma peticion, pero no fué atendida, porque el gobierno italiano no quiere disminuir las tropas de la alta Italia á causa de los movimientos sospechosos del Austria en las fronteras de los antiguos ducados. Se cree sin embargo que el general Cialdini recibirá próximamente un nuevo cuerpo de ejército de diez mil hombres.

El partido exaltado causa bastante inquietud al gobierno de Turin. Las sociedades masónicas de Italia confían obligar al Rey Victor Manuel á tomar el título de Emperador cuando haya entrado en la ciudad eterna. El calor es tan intenso, que el termómetro indicaba ayer á la sombra y mirando al Norte, 36 grados y medio centígrados.»

(Diario de Barcelona.)

Hé aquí en qué términos da cuenta el *Diario de Roma* de la allocucion pronunciada por el Papa en el consistorio del lunes 22:

«Al dirigir el Padre Santo una breve allocucion al Sacro Colegio, ha manifestado hallarse satisfecho de la conducta que ha observado y observa siempre el episcopado, de la union de la mayoría del clero y de tantos millones de católicos que se oponen valerosamente al error y so se muestran fidelísimos á la Santa Sede. Sin embargo, ha dicho que no puede menos de deplorar las aberraciones de un obispo del reino de Nápoles y de muchos eclesiásticos de aquellas provincias, los escándalos de gran parte del clero de Milan, en mal hora, imitados por una colegiata del ducado de Módena, y además, los malos escritos que redactan algunos sacerdotes indignos de su carácter, ya en Milan mismo, reproduciéndolos en un periódico, que por antitesis se intitula el *Conciliador*; ya en Florencia, donde una perversa sociedad denominada de *socorros mútuos*, ha merecido del celoso arzobispo de aquella diócesis una censura que no ha sido infructuosa.»

«Su Santidad ha advertido en seguida los males que acarrea la vuidex de muchos obispados de Italia, y el partido que de ellos se saca para minorar la saludable influencia del clero en la moralizacion de los pueblos y para apoderarse de los bienes de la Iglesia. Ha manifestado que las pomposas promesas de los enemigos del Pontificado que segun dicen quieren proteger á la Iglesia y su cabeza, hallan un contraste horrible en el torrente de libros impíos y la persecucion de los ministros de Dios, prevenida esta y protegida aquel por las leyes que en su favor invocan los autores de aquellos perversos libros.»

«El Padre Santo ha anunciado que habia manifestado al representante de Francia en la Santa Sede que, si bien enteramente agradecido al firme apoyo que le presta el generoso ejército de aquella nacion en Roma, no podia disimular el abuso que los enemigos del orden hacen ya y continuarán haciendo del acto de reconocimiento al supuesto Rey de Italia, acto que ha causado á su corazón una dolorosa sorpresa.»

«S. S. ha terminado su discurso exhortando á los asistentes á confiar en la divina Providencia, que lo dirige todo paternalmente, y aconsejando que se dirijan las mas fervientes preces al Altísimo para que tras los dias de justicia vengan presto los de misericordia.»

(Diario nuevo de Barcelona.)

Partes telegráficas particulares.

Madrid, martes, 30 de julio.

La *Correspondencia* cree que el general O'Donnell permanecerá en Madrid.

Bolsín: consolidados, 48-80; diferida, 42-60.

Madrid, miércoles, 31 de julio.

Reinan en Marruecos el desorden y la anarquía. Las kabilas de Vad-Ras han asesinado á seis ricos viajeros hebreos y moros, habiendo quedado impunes estos asesinatos.

Bolsín: consolidados, 48-75; diferida, 42-50.

Madrid juéves 4.º de agosto.

Escriben de Santander á la *Correspondencia* que los comisionados franceses, general Decaen y prefecto Prout, comieron con S. M. la Reina. El general preguntó á S. M. si iría á San Sebastian, y la Reina contestó que le era imposible. El general dijo entonces que lo sentía, pues

si S. M. hubiese ido á San Sebastian el Emperador hubiera venido á saludarla.
Bolsin: Consolidados, 48-70; diferida, 42-55.
Paris, martes, 30 de julio.
Las cartas de Nápoles del 27 dicen que la insurreccion continúa á pesar de los triunfos parciales del general Cialdini.
Paris, martes, 30 de julio.
Viena.—Se considera como cierta la disolucion de la Dieta húngara.
Paris, miércoles, 31 de julio.
El Diario de Roma declara falsa y calumniosa la carta de M. Solar, relativamente á los caminos de hierro romanos.
Londres.—M. Wood, liberal, ha sido elegido diputado por la Cité.
Paris, jueves, 1.º de agosto.
Belgrado 31 de julio.—El principe ha convocado la asamblea nacional para el 18 de agosto.
Nápoles 31 de julio.—Han sido presos el coronel M. de Quatrebarbe y el señor Villani, oficiales pontificios.
Paris, viernes, 2 de agosto.
Turin.—El periódico la Italia anuncia que el Arzobispo de Nápoles ha sido despedido como medida de precaucion.
Constantinopla 1.º.—Se ha firmado el tratado de comercio con Italia.
Paris, viernes, 2 de agosto.
La Bolsa ha estado hoy muy firme y todos los valores han sido muy solicitados.
3 por 100 frances, 68 25.—4 y 1/2 por 100 id., 98.—Interior español, 46 1/2.—Diferida, 41 8/8.
Londres.—Consolidados ingleses, 90 1/4.—3 por 100 exterior español, 48 3/8.—Diferida, 41 1/8.
Amsterdam.—Interior español, 47 3/8.
Amberdam.—Id., id., 46 9/16.
Cotizacion oficial de las Bolsas de Paris.
Londres del día 1.º
Paris.—3 por 100, 68.—4 y 1/2 id., 97-90.—Españoles: 3 por 100 interior, 46 1/2.—Amortizable, 46 1/2.
Londres.—Consolidados, 90 á 1/8.
Cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid del día 2.
Madrid.—3 por 100, 48-85.—Diferido, 42-60 y 65 (Diario de Barcelona).

REMITIDO.
Mucho mas templado salió el Correo de anteayer: tan templado que casi nos da compasion hostigarlo, así es que nos reservamos in petto otra fabulilla para ocasion mas oportuna. Fabulistas, eh? Quién diablos había de presumir que por ahí nos diese el naípe?
El Correo, acomodándonos por ahora al lenguaje metafórico introducido por la costumbre, sin perjuicio de abandonarlo siempre y cuando nos conyenga, nos brinda á que seamos los primeros en exhibir el recibo de contribuciones. No debemos usurparle esta primacia que de derecho le corresponde, ni admitirla aunque tan cortesmente nos la ceda. El es quien ha aplaudido que se gravase el presupuesto municipal con esta y otra, y otra, y otra pesada carga, á él le toca manifestar que sus redactores, que sus patronos é inspiradores pagan crecidas cuotas en proporcion á los haberes que bajo todos conceptos notoriamente disfrutan. Este es el verdadero argumento, porque hace mella, porque salta á la vista, porque está sujeto al criterio aun de las gentes mas illeratas, que no toda esa balumba de fosfóricos razonamientos que reflejan la verdad ó la mentira segun el punto de vista desde que se miran. Y si no digasenos francamente. Piensa el Correo que ha de convencer al Mallorquin? Teme que el Mallorquin le conyenza? Que el uno ú el otro estreche á su contrario, le meta en un mal paso, es muy posible; pero, convencerle! Somos tan niños? Ha convencido nunca la Discusion á la España? Ha convencido nunca la España á la Discusion? Dénme un ejemplo, un solo ejemplo de polémicas periodísticas que hayan terminado así. «Las razones de nuestro adversario son concluyentes, reconocemos con toda sinceridad su valor y su filosofía, confesamos paladinamente que nuestras ideas eran falsas y deslumbradoras.» En la historia del periodismo ha habido tráfugas y desengañados, se cuentan muchas apostasias y algunas honrosas conversiones; pero estas se han debido siempre á la propia reflexion, nunca á las reflexiones ajenas.
A qué pretender, pues, que nos entretengamos en rebatir una por una las aserciones del Correo, y en rebatirlas inútilmente, cuando de una sola plumada podemos echarlas abajo? El Correo dotado de conocimientos especiales, versado en los trámites oficinescos, provisto de datos de que carecen sus adversarios, se viene ahí armado de punta en blanco, y luego chillará si le aciertan en el hueco de la armadura?
Exhiba los consabidos.—Es que para ello hay necesidad de publicar nombres propios:—Y esto qué importa? debemos estar preparados á semejantes eventualidades. Además, aquí en Palma todos somos conocidos. Por las buenas ó malas cualidades del estilo, por el fondo, por la forma ó por lo que sea, estamos seguros de que los redactores del Correo conocieron desde luego quién era el fabulista, y si duda les queda, que no les quedará, ahí van sus iniciales T. A. que á buen pagador no le duelen prendas. No las usamos entonces, cosa tan conforme con nuestras ideas, porque concretados á la cuestion actual, mas que nuestra firma nos autoriza nuestra condicion de contribuyente. Ya se sabe pues quién es el fabulista, así como se sabe, sin que ellos lo hayan dicho, quiénes son los redactores, quiénes los inspiradores del Correo.
Estábamos en la persuasion de que El Correo conocia mas á Walter Scott que á Duns Scot, pero vemos que en puato á distinguir no le faltan sutileza y travesura. Bien sabe él su tecnicismo en materia de contribuciones, solo que tal vez sus conocimientos sean mas especulativos que experimentales. Bien sabe el tanto que pertenece al Erario y el cuanto que sirve para el Municipio, así es que no dirá: los camelios he-

van un quintal de peso, sino, los camelios llevan tres arrobas mas veinte y cinco libras. Como si el contribuyente tuviera que sacar el dinero para el Estado del bolsillo de la derecha y para el Ayuntamiento del bolsillo de la izquierda! Como si en último resultado, y materialmente en un mismo billete, no se incluyesen ambas cantidades en una suma! Vaya si es escotista el buen Correo!
Nadie ha negado que Moliere fuese gran filósofo y profundo conocedor del corazon humano. Conoce El Correo á su Amour medecin? Un padre cree enferma de melancolia á su hija y reúne un consejo de familia á fin de que le inspiren remedios que la devuelvan la salud y la alegría. Mr. Jósse le aconseja que compre para ella un aderezo de esmeraldas ó de diamantes. ¿Pensais que el padre se entretendrá en rebuscar argumentos para refutar semejante propuesta? No; el padre no tiene mas que una palabra: Sri Jósse, Vd. es platero.—Tratándose de gravar un presupuesto, y de gravarlo de una manera enorme, ¿serán oportunos encomiadores de esta medida los que poco ó nada paguen proporcionalmente al conjunto de sus facultades y recursos? No será mas atendible la voz de aquellos para quienes el tal aumento haya de ser suficientemente gravoso? El aumento del presupuesto municipal ha de servir sin duda para proporcionar mayores comodidades al vecindario, y ¿prestarán desinteresado apoyo á esta resolucion los que obtengan con ello una grangeria? Aun mas, los que tan solo hayan de participar de las ventajas que produzca, participando poco ó nada de los perjuicios que irroge? A los tales bien se les puede aplicar con toda razon y derecho: Vous étes orfevre, Mr. Jósse.
Un contribuyente.

geros que vienen en él. En mi primer escrito inserto en el número 844, no con meras palabras, sino citando por sus nombres á varias personas pasageras en el viaje del 25 y otras que no cité en obsequio á la brevedad, probé hasta la evidencia, la falsedad de dicho sueldo. Si bien ahora D. Jaime José Moragues manifiesta que el hecho á que se refiere fué presenciado por otras personas y que á otras tantas les sucedió lo que á él, no las nombra y el único de quien hace mencion D. Bartolomé Bauzá nos autorizó bajo su firma exponer lo contrario. Igualmente lo que alega para desvirtuar mis razones de que de los treinta y tres pasageros únicamente atestiguan el inmejorable comportamiento de los marineros, once de ellos, no tiene fuerza alguna en su favor, pues que su silencio, y aun no el de todos como ya hemos dicho, no lo puede interpretar contra lo que espuse. ¿Pero qué mayor prueba de falsedad puede haber, contra el sueldo que la que arroja el escrito firmado por don Jaime José Moragues? Cierto: ya no son los equipages de los pasageros los que los marineros no sacaron de la bodega, si solo alguno de ellos; ya no es antes y despues de la llegada á este puerto y si únicamente despues de haber tomado entrada en la mañana del 25; por consiguiente se ve con toda claridad la justicia que con mi primer escrito negué rotundamente que los marineros del vapor de mi mando se hayan negado á sacar los equipages de los pasageros que van en él antes y despues de su llegada. Sentada la justicia y sobrada razon que tuvimos para atacar el sueldo en cuestion, veamos ahora de tratar el asunto puramente personal de don Jaime José Moragues.
D. Jaime José Moragues antes de marcharse la visita de sanidad del vapor y mientras la tripulacion estaba ocupada en los trabajos de atracar el buque, se le antojó desembarcarse y de llevarse consigo su equipage en el bote de sanidad y como es consiguiente, no encontró segun el mismo manifiesta ningun marinero que cediendo á sus reiteradas súplicas, le sacase de la bodega su equipage. Pero nosotros ahora bien informados del hecho tal como sucedió, no podemos ménos de manifestarlo al público, para que este siempre imparcial juzgue de la conducta de D. Jaime José Moragues. En la situacion anteriormente espresada se dirigió este al camarero de popa Bartolomé Pujol quien por la naturaleza de sus ocupaciones pudo dejarlas, bajar á la bodega y subir sobre cubierta su equipage que el mismo Moragues le dijo que le pertenecia, y ayudado del patron de la Sanidad D. Gil Bauzá fué trasbordado al bote de Sanidad con el cual se fué á tierra, no sin que antes el patron Bauzá oyéndole quejarse de que los marineros no le sacasen el equipage le dijese: que no era tiempo oportuno exigir de los marineros durante las operaciones de atracar el vapor llamarlos para distraerlos con los equipages. Aquí tenemos lo que dió pie á la censura injuriosa con que el citado sueldo trató á los pobres marineros del vapor Barcelonés. Parece imposible que una persona dotada de mediano criterio, desfigurando completamente un hecho tan insignificante haya querido llamar desfavorablemente la atencion pública no sobre los infelices marineros que no tienen responsabilidad alguna por sus actos, sino contra el capitán que cuando valga poco vale lo que D. Jaime José Moragues. Sepa pues el público ya que sin fundamento alguno á él se dirigió. Si en el vapor Barcelonés hay mucho que censurar y corregir ó por lo contrario si son los antojos ó caprichos de D. Jaime José Moragues los que merecen censura y correccion.

trangeras; de las nacionales 27 con carga con 1885 ton. y 3 en lastre con 101; y las tres extranjeras con carga con 777 ton., componiendo las toneladas entradas la cifra de 2763.
Han salido 42, de ellas 39 nacionales y 3 extranjeras; de las primeras 26 con carga con 2080 ton. y 13 en lastre con 355; y las 3 restantes extranjeras tambien con carga con 776, componiendo un total de 3211 toneladas salidas.
Idem 4.
Mercado de esta plaza.—Trigo xexa (candeal) cuartera 76 reales. Cebada 40. Garbanzos 110. Habas 60. Arroz arroba 26. Queso (entre seco) quintal 220. Patatas 13 3/3. Leña 6. Carbon 24. Lana 220.
Caldos.—Aceite cuartera 20. Vino tinto cuarter 10. Aguardiente cuarter 40.
Carnes.—De vaca, libra de 36 onzas, 466. De carnero id. id. 466. De cerdo id. id. 0.
Por todo lo que va sin firma,
J. CONTRISTY PONS.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA para mañana 6 de agosto de 1861.
Gefe de día el señor coronel del regimiento infanteria de Luchana D. Felipe Gironda y Haro.
Parada, el mismo cuerpo.
Hospital y provisiones el batallon provincial de Mallorca.
El T. C. S. M.—Benito de Amores.

ADMINISTRACION GENERAL DE LOTERIAS, de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort. MODERNA.

El sorteo que se ha de celebrar el día 21 del actual constará de 30.000 billetes al precio de 150 reales, distribuyéndose 168.750 pesos en 1050 premios de la manera siguiente:

Premios	de	Pesos rs.
1	de	45.000
1	de	10.000
1	de	5.000
1	de	2.000
16	de	1.000
16	de	500
20	de	400
40	de	80
954	de	75

1.050 billetes estarán divididos en décimos, que se esponderán á 15 rs. cada uno en las administraciones de la renta en esta provincia desde el día 7 del actual. Palma 5 de agosto de 1861.—El Administrador general, Eleuterio Quijada.



EL NUEVO VAPOR-CORREO
EL REY D. JAIME II, al mando del capitán D. MIGUEL MOREY, Saldrá para Barcelona el MIÉRCOLES 7 de agosto á las CINCO de la tarde, con la correspondencia.
Admite carga y pasageros.
Se despacha en la plaza de las Copiñas, número 4, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

NODRIZAS.—Una natural de la villa de Llummayor de 24 años de edad y la leche de 11 meses desearia encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en dicha villa: en esta imprenta darán razon.
PERDIDAS.—Hace algunos dias que se extravió un baston en el café de Oriente: la persona que lo haya encontrado sírvase pasar á la libreria de este periódico y le darán razon de su dueño, quien gratificará el hallazgo.
Ayer mañana desde la iglesia de Santa Magdalena á la de Santa Catalina de Sena se perdió un rosario de macar blanco y cruz del mismo material. D. Nicolas Roselló, que vive en el Borne, número 13, dará razon.

Revista de periódicos DE LA PROVINCIA.

En el Boletín oficial de esta provincia número 4482 se inserta:
Una aclaracion relativa á profesores de albeiteria y de veterinaria.
Otra referente al trato sanitario que deba darse á los buques de guerra procedentes del extranjero.
Otra declarando que los Ayudantes de marina sean vocales natos de las Juntas sanitarias cuando desempeñen las funciones de capitanes de puerto.
Otra referente á exenciones de quintas.
Id., sobre reconocimiento de quintos de la Peninsula, residentes en Ultramar.
Una real orden, con el objeto de evitar la emigracion de nuestras provincias á las costas de Oran.
Un recuerdo, sobre la verdadera inteligencia del derecho de propiedad, referente á cazar.
Una circular para que se remitan resúmenes de las providencias dictadas gubernativamente para castigo de faltas.
Una requisitoria para la captura de Miguel Muntaner, de Söller.
Una aclaracion referente á molinos de aceite, y al pago de contribucion.
Otra sobre los corredores y sus títulos.
Un recuerdo para la subasta de empedrados.
Otro sobre la de carbon de piedra para Cartagena.
La nota de precios del mercado de Ciudadela.
(Del Correo del 1.º)

REMITIDO.
Sr. Editor del Correo de Mallorca: Muy señor mio: espero se servirá V. dar publicidad en su periódico al siguiente remitido y se lo agradecerá S. S. S. que B. S. M.—Cayetano Oliver.
Seguro estaba el que suscribe que la redaccion de este periódico ninguna parte tenia en el sueldo que se publicó bajo el epigrafe de Censura en el número 843, sobre el comportamiento de los marineros del vapor Barcelonés. Efectivamente, con posterioridad hemos sabido que D. Jaime José Moragues es el autor, pasagero en el viaje á que alude el sueldo, y única persona que se refirió á él mismo la gran falta que presupone su censura. Felizmente por fin variando en un todo el sentido de dicho sueldo, firma la manifestacion continuada en el número 846 de este periódico.
D. Jaime José Moragues aseguraba en aquel sueldo que como de redaccion salió, que los marineros del vapor Barcelonés merecen censura por negarse á subir sobre cubierta antes y despues de su llegada á este puerto, los equipages de los pasa-

De los periódicos que hemos recibido de Menorca tomamos las noticias que siguen:

Mahon 30 de julio.
Se ha resuelto que los aparatos telegráficos que actualmente están colocados en los estremos de los cables de las Baleares, sean sustituidos por otros de Siemens; que se fijen para rayos y descargadores de puntas móviles y se establezcan hoyas en las inmediaciones de las costas con objeto de evitar que las anclas de los buques causen deterioros en los cables.
Idem 1.º de agosto.
Parece, segun dice un periódico de Madrid, que hay el proyecto de acuñar monedas de oro, no solo de 100 rs., como hasta aqui, sino tambien de 10, 15, 20 y 25 duros. Si esto llega á realizarse, añade el mismo diario, no hay duda que traerá ventajas al comercio, por la facilidad con que podrán verificarse los pagos.
Idem 5.
Durante el mes de julio vencido han entrado en este puerto 33 embarcaciones, 30 nacionales y 3 es-

PALMA.

Con la acostumbrada animacion y movimiento, y con la complacencia y alegría que caracterizan el tipo de los mallorquines respecto de esta clase de fiestas religioso-populares, celebróse ayer la de nuestra ilustre paisana la Bta. Catalina Tomas, habiendo sido bastante numerosa la cabalgata que por la noche suele preceder á la carroza triunfal en que es conducida por las calles de esta ciudad una graciosa niña con el sencillo traje de aldeana de Valldeusa, igual al que vistiera la heroína objeto de estas públicas demostraciones. No obstante tanta multitud que con tal motivo circuló hasta muy avanzada la noche, no hubo que sepamos, disgusto ni desgracia alguna que lamentar.

Ademas de la fiesta que tuvo lugar en la calle de San Jaime la hubo en la plazuela de las Copiñas, en la que la banda de música del regimiento de Luchana, colocada en suntuoso tablado que adornaba un hermoso y elegante templete, dejó sentir escogidas y variadas sonatas.

Boletín religioso.

Festividad de mañana.
LA TRANSFIGURACION DEL SEÑOR.
CULTOS.
Mañana martes
En la parroquia de San Jaime á las nueve y media empezarán las cuarenta horas dedicadas al gran padre de la Providencia San Cayetano; acto continuo se cantará nona y la misa mayor; y al anochecer se continuará la novena del Santo, predicando el Pro. D. Cayetano Ignacio Seguí, reservándose S. D. M. á las ocho y media.
En San Cayetano la sociedad de socórros mútuos del clero de esta Diócesis celebrará la festividad de su titular, con misa solemne y sermon.
CORTE DE MARIA.
Día 6: se hace la visita á la Virgen del Buen Camino, iglesia de Santa Cruz.

SECCION DE ANUNCIOS.

ÚLTIMA NOVEDAD.

PERFECCION Y BARATURA.

Gran coleccion de retratos fotograficos en targeta, de la familia Real de España y personajes de actualidad mas notables en todas las clases de la sociedad, para formar un escogido album: esta adquisicion se recomienda á las personas de buen gusto.

Su despacho en el almacen de música establecido en los pisos bajos de la casa del marques del Reguer.

AVISO AL PUBLICO.

Encontrándose los predios Bendinat y Paguera del término de Calviá, y Son Fortuñy, Bionarella y Camp de Mar, desde Andraitx comprendidos en las disposiciones de la Real orden de 25 de noviembre de 1847, publicada en el Boletin oficial de esta provincia número 2317, correspondiente al 10 de diciembre del propio año; queda prohibido el cazar en dichos predios.

Queda prohibido el poder cazar en los predios *Son Perera* y *Son Serra*, del término de Muro, por orden de su dueño.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO



DE S. M.

Dentaduras con base de Cautchuc volcánico.

Procedente de Lóndres y Barcelona he regresado á esta capital donde tan conocidos son mis trabajos como dentista, poseedor de un nuevo sistema para fabricar dentaduras completas y parciales, sin ataduras ni ganchos, oro ni plata, que tanto perjudican las encias y los dientes naturales. Si yo no fuese muy conocido en este pais me esforzaria en patentizar las grandes ventajas de mi nuevo sistema aprobado por las Academias de medicina y cirugía de América, Lóndres y Paris, y con el cual se construyen dentaduras con las que se puede comer sin el menor dolor, y las cuales se colocan sin necesidad de extraer raigones ni los dientes vacilantes. Todas las piezas ó dentaduras fabricadas con mi nuevo sistema las garantizo 20 años. Mi permanencia fija es otra garantía para mis parroquianos, pues que el dia que necesiten de mis servicios pueden acudir á mi morada sita en el Borne á la entrada de la calle de San Jaime número 19, entresuelos.

Sucursal en Barcelona, Rambla del Centro, número 19, piso principal.

ALERY.

AL PUBLICO.

Se prohíbe el cazar en el predio *Son Oliver* del término de esta ciudad de Palma, sin permiso de su dueño.

AL PÚBLICO.

Queda establecida en la Corté, una Agencia de negocios á cargo de D. Luciano de Solá y Perez, que ofrece muchas garantías de honradez y acierto. Debiendo advertir que sus mayores trabajos hasta el presente, han sido en las liquidaciones del Clero contra el Estado; clasificaciones de empleados, en la Junta de clases pasivas; y finalmente se hace cargo dicho Solá de dirigir toda clase de dispensas á Roma, en donde cuenta con un activo corresponsal. En la librería de esta imprenta, se darán mayores esplicaciones á las personas que deseen servirse de dicho agente.

TIENDA DE ESTAMPAS

Y ÓPTICO.

MR. DOUX debiendo regresar á Francia ha determinado vender todos los géneros que tiene y ha recibido por el último correo, una nueva remesa de anteojos de todas clases, cristales para idem, anteojos de larga vista de todas dimensiones los cuales se darán muy baratos, gemelos para teatro de todas calidades, los que se vendian á 400 reales se darán por 200, y los anteojos que se vendian á un real, se darán por medio, ademas se ha recibido un gran surtido de estampas de todas clases, tambien se hallará un copioso surtido de flores de marisco del pais y del extranjero, se darán por la mitad de su precio; hay un gran surtido de cuadros dorados *quillecé* del mejor gusto, y otro grande de barómetros de superior calidad, relojes despertadores de la mejor construccion, se darán á toda satisfaccion, y finalmente, un gran surtido de vistas para estereoscopos de lo mas superior. La venta solo por doce dias, calle de San Nicolas, número 83.

TIENDA DE ESTAMPAS.

Calle de San Nicolas número 13.

MR. MARIGNAC acaba de llegar á esta ciudad, con un grande y variado surtido de estampas del mejor gusto y de todas dimensiones; estampillas caladas para devocionarios: un surtido completo de rosarios montados en plata y de otras calidades: frentes de chimeneas, marcos dorados, ovalados, cuadrados y en negro; pilas para agua bendita, mapas y acuarelas de superior calidad.

Los géneros arriba mencionados se espenden á precios equitativos.

ALMONEDA

DE

VIDRIOS PLANOS

Y CANALES Y CAÑERIAS DE ZINC.

Plaza de Cort, número 84.

TIENDA DEL OPTIMETRO.

Calle San Nicolas, núm. 81.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un nuevo y variado surtido de anteojos de larga vista de los mejores que se han conocido hasta el dia con cristales acromáticos que alcanzan extraordinariamente sobre su verdadero volumen; anteojos á lo Napoleón de un tamaño muy reducido y de muy buenos resultados; ademas, anteojos y lentes de todas clases y precios; un variado surtido de guarniciones para anteojos y lentes de oro, plata, plata dorada, plaqué, aluminio, concha, nácar, y acero todo lo cual es del mas esquisito gusto y perfeccion. Ademas de lo referido hay una infinidad de cristales sueltos para anteojos y lentes de cristal de roca, y flinglas; para probar el buen resultado de dichos cristales se usará siempre el de roca, que nunca varía de grado, y esto es una prueba que fortifica y aclara la vista. Ademas de todo lo cual se hallarán tambien higrómetros, barómetros, termómetros para baños, relojes despertadores, pesa-licores y ácidos grafómetros, pantómetros, brújulas para artes y oficios, estuches de matemática, cuadros para retratos de fotografia y otros muchos y varios artículos que no se ponen de manifiesto. Todos los mencionados géneros se espenden á precios sumamente barato. Los artículos arriba espendidos se reciben de las mas acreditadas fábricas de Paris, Lóndres y Alemania.

Se advierte que se arreglan toda clase de objetos relativos á óptica.

ALQUILERES.

Está para alquilar dentro un zaguan un primer piso y unos entresuelos con agua de fuente, tejado y lugar para colada en la manzana 22, n.º 6, calle del *Moré*, informarán.

Se alquila una casa botiga sita en la manzana 49, núm. 19, calle del *Doctor Pelegrí*; informarán en el horno de la Herrería alta, manzana 81, núm. 1.

En la casa zaguan núm. 14, de la calle de la Merced, está para alquilar un tercer piso que tiene cuatro cuartos dormitorios y agua potable. En el piso principal darán razon.

NODRIZAS.

Se necesita una de buenas circunstancias para criar en su misma casa: en esta imprenta darán razon.

SIRVIENTES.

En esta imprenta-librería darán razon de una persona sola que desea á su servicio una muger que sepa hacer todas las faenas domésticas, y de un joven de buena conducta que esté al corriente en leer y escribir correctamente para copiar y llevar los apuntes de casa y demas.

VENTAS.

Se desea vender un burro argelino de tres años con su carrito y demas arreos: tanto se vende junto como separado. En el molino de Santa Catalina en *can Galea*, darán razon.

AL PUBLICO.

Quedan amojonados, y vedados, los predios *la Barralá* y *la Casanova*, del distrito de la villa de Campos.

Quedan vedados para la caza los predios *Son Mesía negre* del término de Marratxi, y la *Taulera novadel* término de Alaró.

Quedan vedados para la caza los predios *Son Vilá* del término de Pollensa, *Aubarca del de Artá*, y *Son Ramon* del de Llubi.

LUIS PINTIAU.

Aparejador de gas,

ofrece á sus numerosos parroquianos un gran surtido de aparatos de gas, de todas clases, llegados últimamente de Paris. Ademas se espende gas portátil en su establecimiento.—Se ha trasladado al Borne, núm. 22, tienda, junto á la Administracion de Hacienda pública.

LIBRERIA DE GUASP.

Se suplica á los señores suscriptores á *El Padre de familias*, se sirvan pasar á esta librería con el fin de recoger las entregas 1.ª y 2.ª recibidas últimamente, y enterarse al propio tiempo de un nuevo prospecto que tambien acabamos de recibir.

En la misma librería se admiten suscripciones á las fábulas en verso castellano y en variedad de metros, por D. Miguel Agustín Príncipe, cuya entrega 1.ª y prospectos se hallan de manifiesto.

LIBRERIA DE FERRAGUT,

Plaza de Cort, frente la casa Consistorial.

Se suscribe á EL BELLO IDEAL, revista quincenal de Beneficencia, Literatura, Teatros, Música y Modas, dedicada al filantrópico bello sexo español y redactada exclusivamente por nuestras mas distinguidas escritoras.

Precios de suscripcion.—Así en Madrid como en Provincias, tres meses 30 rs., seis 60, un año 120.—El pago de toda suscripcion debe ser adelantado.